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4545
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83.48083.480
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+380+380
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En el 2018 se ha concretado una idea que se fue gestando a lo 
largo estos años y que surgió frente a la necesidad de cambiar 
Paysandú.
 
La realidad ha determinado que desde diversos sectores de la 
sociedad sanducera nos plantearan la inquietud de conformar 
un espacio político que permita generar propuestas serias para 
avanzar hacia un Paysandú con rumbo y prioridades claras.  

El escenario actual nos impulsó a conformar un nuevo proyecto 
político, sumando adhesiones de vecinos de diferentes tiendas 
políticas bajo una visión plural e integracionista. 

En el mes de septiembre hemos dado forma a aquella visión 
inicial que nos impulsó a cristalizar una idea común por un 
Paysandú pujante y con metas reales.  

Para llevar adelante estas iniciativas se han conformado varios 
equipos de trabajo para asumir el desafío de delinear una 
propuesta de acción clara, que permita enfrentar los problemas 
de nuestra sociedad sanducera, administrando prioridades, 
porque es ahora Paysandú.

Necesidad de cambiar Paysandú
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Desde el inicio de nuestra actividad parlamentaria en el año 
2015 plantemos ante la Cámara de Representantes la 
necesidad de declarar que Paysandú enfrentaba una situación 
de emergencia laboral. 

En aquella instancia no fuimos acompañados, pero la realidad 
lamentablemente nos demostró que aquel planteo no sólo era 
oportuno, sino que además - frente a la realidad actual - 
resultaba una medida leve.

El tiempo ha determinado que Paysandú se encuentre inmerso 
en un duro presente en materia de empleo, situación que nos ha 
interpelado duramente, exhortando - sin éxito - a las autoridades 
nacionales y departamentales a tomar cartas en el asunto. 

Los principales responsables de la gestión local y nacional han 
desconocido una y otra vez esta realidad, pretendiendo 
respaldarse en porcentajes de desempleo que distan 
claramente de la realidad. 

En 2015 dijimos que estábamos en una situación de emergencia 
laboral y solicitamos la presencia, el auxil io, del Ministro de 
Trabajo y Seguridad Social y de la Ministra de Industria, Energía y 
Minería. 

Emergencia laboral en Paysandú
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De tres años a esta parte lo que encontramos es indiferencia, 
soberbia e incapacidad de algunos actores públicos para dar 
respuesta o, al menos, solidarizarse con la situación.

En relación a esta dura problemática, hemos comprometido una 
ardua tarea a nivel legislativo y también en el territorio, 
manteniendo decenas de reuniones y permanente contacto con 
trabajadores, empresarios, representantes sindicales y 
autoridades públicas. 

También promovimos diversos actos parlamentarios, como ser 
exposiciones escritas, minutas de comunicación, pedidos de 
informes e intervenciones ante la Cámara de Representantes, 
con la finalidad de poner el tema sobre la mesa e instando a 
adoptar medidas concretas frente al tema empleo y la pérdida 
de las fuentes laborales. 

Por otra parte también presentamos diversas convocatorias a 
las autoridades del ramo a las comisiones respectivas, como 
forma de analizar de primera mano las diferentes situaciones 
nacionales y locales en lo particular.   

Emergencia laboral en Paysandú
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Como corolario de la actividad relativa al tema empleo 
procuramos que se diera inicio al tratamiento legislativo del 
Proyecto de Ley de Inclusión Laboral, que presentáramos en el 
año 2017, como forma de sancionar una herramienta que 
facil ite el ingreso al mercado laboral, eliminando la 
discriminación en el acceso al trabajo por factores de edad, 
sexo o cuestiones de género. 

En la Comisión de Legislación del Trabajo de la Cámara de 
Representantes (Carpeta 2481/2017) se dió inicio al discusión 
legislativa el pasado 07 de noviembre de 2018.

Proyecto de Inclusión Laboral 



A mediados de 2018 presentamos formalmente nuestra 
propuesta de modificación de la Ley Nro 19.272 denominada 
Fortalecimiento de los Municipios. Esta iniciativa cristalizada en 
un Proyecto de Ley fue el resultado de varios años de trabajo, 
recogiendo insumos a partir de múltiples  reuniones con 
diferentes actores locales, departamentales y nacionales. 

Bajo el común denominador de alcanzar una efectiva 
descentralización, postulamos una iniciativa que aporte claridad, 
pero que también permita el fiel cumplimiento de la gestión 
municipal, reduciendo aquellos ámbitos confusos que dieron 
lugar a flagrantes incumplimientos. 

A la luz de la realidad de nuestro departamento el 
incumplimiento de la ley ha sido flagrante y permanente, como 
sucesivamente lo ha expresado el Tribunal de Cuentas o el 
propio Plenario de Municipios. 

Lamentablemente los reclamos y planteos no han encontrado 
eco en el ejecutivo departamental, quien en forma reiterada a 
menospreciado a las autoridades locales, desviando y 
reduciendo los recursos genuinos asignados a la gestión 
municipal, con un evidente criterio centralizador.  

Balance de Gestión 2018

Descentral ización - Fortalecimiento de los Municipios
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Seguridad - Campaña Vivir sin Miedo

En el marco de la iniciativa de reforma constitucional promovida 
por el Senador Dr. Jorge Larrañaga desarrollamos un importante 
trabajo para sumar adhesiones a la misma, a partir de la 
recolección de firmas, actividad que se desarrolló a lo largo y 
ancho del Departamento. 

En concreto nuestro sector aportó en estos primeros meses de 
actividad unas  15000 firmas que la postre sumaron para 
alcanzar la meta de un total de 376.427 adhesiones que 
habil itan el mecanismo del plebiscito.   
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En el año 2016, a partir de un análisis que consideraba la forma 
en que desde el Estado se gestionan los dineros públicos, 
planteamos la idea de conformar un espacio parlamentario de 
análisis que nos permitiera avanzar en la regulación de un sector 
de la Administración Pública que opera bajo el régimen de 
derecho privado, sujeto a una serie de controles que 
entendíamos debían ser revisados. 

Esta iniciativa derivó en la conformación de una Comisión 
Especial a nivel de la Cámara de Representantes con el objetivo 
de legislar, informar y asesorar, sobre la gestión del patrimonio 
público bajo figuras asociativas de derecho privado. 

A lo largo del 2018 la actividad de la comisión ha sido fecunda, 
recibiendo a diferentes organismo y autoridades públicas, como 
el Tribunal de Cuentas, la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, 
la Junta de Trasparencia y Ética Pública, la Agencia de Compras 
y Contrataciones del Estado y la Auditoria Interna de la Nación. 
 
Al cierre del presente período, aportamos a la comisión un 
primer borrador de trabajo, sobre iniciativas concretas que se 
traslucen en ampliar el régimen de control, dotar al sistema de 
mayor transparencia, l imitar posibles situaciones de confl ictos 
de intereses, entre muchas otras.  

Control Parlamentario - Uti l ización de los Dineros Públ icos
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Actividad Parlamentaria

FEBREROFEBRERO

Denunciamos que Paysandú perdió más de $15 millones por 
no ejecutar obras.

Recibimos a Jorge Larrañaga en el Directorio del Partido 
Nacional.

FEBREROMARZO

Acompañamos con nuestro voto la designación de Jorge 
Gandini como Presidente de la Cámara de Diputados.

Mesa Ejecutiva del Plenario de Municipios se reune con el 
Intendente de Paysandú ante los incumplimientos de la Ley de 
Descentralización.

Participación como único diputado uruguayo observador en 
las elecciones en Rusia.
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Actividad Parlamentaria

Convocatoria a la Ministra Cosse por costos de Antel Arena.

Autoridades de Antel comparecieron a Comisión de Industria 
por costos de Antel Arena.
 
Promovemos pedido de informes ante la instalación de un 
centro educativo en el vertedero municipal de Paysandú.

Recibimos en el Parlamento a estudiantes de la Escuela Nro. 
71 de Paysandú.

Votamos en contra de que el Fondo de Estabil ización 
Energética pase a rentas generales.

Recibimos a la Min. de Industria ante la situación de las 
plantas de portland.

ABRIL

MAYO
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Actividad Parlamentaria
Transmitimos al ministro Rossi, la inquietud sobre el mal estado 
de las rutas que atraviesan el departamento, en concreto la 
90 y la 26.

Seguimos trabajando en la Comisión Especial creada a 
nuestra iniciativa para analizar el régimen de gestión de los 
dineros públicos bajo el derecho privado.

Planteamos la situación de emergencia laboral en Paysandú.
 
Solicitamos al Ministro Benech que nos informe sobre qué 
respuesta tiene para los productores lecheros de Paysandú. 

Aprobamos el Tratado de Libre Comercio con Chile.

Nos sumamos al comunicado a Vázquez por PILI.

Realizamos planteos ante el MEF por la presión fiscal y la 
incidencia de la ley de inclusión financiera.

JUNIO JULIO-
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Actividad Parlamentaria
Formulamos denuncia ante la JUTEP ante solicitud del Intendente 
para pautar publicidad en un medio de prensa privado.

Presentamos el Proyecto de Ley de Fortalecimiento de los 
Municipios.  
Modificación a la Ley 19.272.

Participamos de la discusión del Proyecto de Ley de Publicidad 
Oficial. 

Acompañamos  la presentación de un proyecto de resolución en 
relación a los casos de Violencia Étnica y Religiosa en Nigeria.

 
Asistimos a la sesión del comité de integración Colón-Paysandú.

Participamos de la discusión de la solicitud de prórroga de la 
Comisión Investigadora de ASSE y de la denominada estafa al 
FONASA.

Promovimos un Pedido de Informes al Ministerio del Interior por 
caso de Violencia Doméstica.

Presentamos un Pedido de Informes a la Suprema Corte de 
Justicia.

En uso de la media hora previa solicitamos la renuncia del Ministro 
de Trabajo y Seguridad Social

AGOSTO SETIEMBRE-
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Actividad Parlamentaria
Apoyamos el régimen especial de seguro por desempleo 
para el sector citricola. 

Presentamos en el Directorio del Partido Nacional el  Proyecto 
de Ley de Fortalecimiento de los Municipios.

Fuimos recibidos por la Comisión Especial de Asuntos 
Municipales de la Cámara de Representantes.

Formulamos un Pedido de Informes ante el BPS en relación al 
régimen de construcción y adjudicación de Viviendas para 
Pasivos.

Promovimos pedido de informes ante el MTSS en relación al 
régimen de la Construcción.

Presentamos un Pedido de Informes ante la Fiscalía General 
de la Nación a fin de analizar la evolución de la 
implementación del Código del Proceso Penal.
 

OCTUBRE
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Actividad Parlamentaria
Votamos negativamente en general el proyecto de ley integral 
para Personas Trans, acompañando en particular algunas 
disposiciones. 

Votamos afirmativamente el proyecto de Extensión del Seguro 
por desempleo para la empresa PILI. 

Acompañamos la iniciativa del Senador Larrañaga para 
reducir al 2% el interés de los créditos hipotecarios.

En Comisión Especial creada a nuestra solicitud, recibimos a 
la delegación de OPP para analizar la gestión del patrimonio 
público bajo figuras asociativas de derecho privado. 

Participamos de la Comisión de Industria de la Cámara de 
Representantes ante la convocatoria del Ministro Murro ante la 
crisis del sector lacteo y la situción de PILI SA.

Recibimos en la comisión especial para asesorar en la gestión 
del patrimonio público bajo el régimen de derecho privado a 
la delegación de la Agencia de Compras y Contrataciones 
del Estado. 

Participamos de la reunión con el Directorio y los 
presidenciables blancos, en la que se analizaron las 
propuestas legislativas sobre descentralización. 
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Actividad Parlamentaria

Participamos de la sesión del Directorio del Partido Nacional, 
abordando temas como el voto en el exterior, la situación del empleo 
en Uruguay, las propuestas sobre descentralización y recibiendo 
también al nuevo Rector de la UDELAR.
 
Fuimos recibidos por la Comisión de Legislación del Trabajo, para dar 
inicio al tratamiento del proyecto de ley "Igualdad de acceso al 
mercado laboral" de nuestra autoría.

Denunciamos la discriminación en que incurren los organismos del 
estado ante situaciones de acceso al mercado laboral. 

Se aprobó el proyecto de ley que denomina a la escuela 57 de 
Paysandú con el nombre de “Italia”

En la Comisión Especial para asesorar y legislar sobre la gestión del 
patrimonio publico bajo figuras de derecho privado recibimos a la 
JUTEP. 

NOVIEMBRE
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Actividad Parlamentaria

Asistimos a la Comisión de Industria, Minería y Energía de la Cámara de 
Representantes ante la presencia de la delegación del MIEM para 
analizar la situación de PILI SA y la Industria Láctea.
 
Participamos del acto de entrega de la Constitución de la República a 
los egresados de las tres armas del Ejercito Nacional.

Presentamos un Pedido de Informes ante el CODICEN relativo al inicio 
del Ciclo Básico en la Escuela Nro 25 de San Félix.

En defensa de la industria local denunciamos la práctica desleal que 
realizó ALUR en relación a la comercialización de azúcar.

En la Comisión Especial para Asesorar y Legislar sobre la gestión del 
patrimonio público a traves de figuras de derecho privado recibimos a 
la delegación de la Auditoria Interna de la Nación, y aportamos a la 
comisión un primer borrador de proyecto.

Concurrimos a la Sesión Extraordinaria  conmemoración de los 71 años 
de la Resolución N° 181 de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

DICIEMBRE
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Actividad Parlamentaria

Presentamos una exposición escrita en relación a la Escuela Nro 25 de 
San Félix.

Participamos de la interpelación a raíz de la denominada estafa del 
FONASA y las irregularidades de ASSE, compareciendo el Ministro de 
Salud Pública y el Ministro de Trabajo y Seguridad Social.
  

DICIEMBRE



Reuniones y actividades
en el territorio



Reuniones y actividades en el territorio

FEBREROFEBRERO

Participamos de una charla con la Cooperativa COVIGUA.

Realizamos una recorrida por barrios El Espejo y Dos Marías. 

Expresamos nuestra disconformidad con la decisión del 
Intendente de reducir los recursos para el funcionamiento de 
los Municipios.

Acompañamos el reclamo de los alcaldes ante la decisión del 
Ejecutivo en lo que tiene que ver con el recorte de recursos 
al personal que trabaja en el municipio. 

Escuchamos a los vecinos de Orgoroso.

Estuvimos presentes en la inauguración de la fotogalería en 
Chapicuy.

Dialogamos con algunos vecinos de Barrio Norte sobre su 
realidad. 
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Reuniones y actividades en el territorio

FEBREROMARZO

Estuvimos en los Barrios Las Brisas y Nueva York.

Escuchamos las inquietudes de vecinos en Pueblo Zeballos, El 
Eucalipto y MEVIR urbano 8 de marzo.

Mantuvimos diversos contactos y entrevistas, en las cuales 
manifestamos nuestra visión de la situación en, luego de 
nuestra participación como único diputado uruguayo 
observador en las elecciones en ese país.

Recorrimos la zona de Nuevo Paysandú.

Estuvimos en los barrios Purificación 3 y Curupí.

Señalamos las demoras en obras de Av. Salto y Juncal, y el 
perjuicio generado a los comerciantes.

ABRIL
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Reuniones y actividades en el territorio
Participamos de una asamblea de productores apícolas.

Compartimos la alegría de los vecinos, en la entrega de viviendas de 
un nuevo plan Mevir en Orgoroso. 

Llevamos adelante una nueva reunión plenaria de “Es Ahora Paysandú” 

Participamos de los actos conmemorativos al día de los Municipios de 
América. 

Estuvimos con el equipo de Larrañaga en Paysandú. 

Continuamos con diversas recorridas por Paysandú.

Realizamos una visita a la Universidad-Cenur.

En Tambores, recorrimos, junto al Alcalde Ricardo Soares de Lima, la 
obra de la sala velatoria municipal.

Acompañamos el lanzamiento de la campaña para habil itar el 
mecanismo de reforma constitucional por más seguridad.

Participamos del Lanzamiento de la campaña de recolección de 
firmas: “Vivir sin miedo”  

MAYO JUNIO-
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Reuniones y actividades en el territorio
Estuvimos presentes en la entrega de viviendas MEVIR a 53 
famil ias de Piedras Coloradas.

Llevamos adelante una asamblea, que tuvo como eje central la 
organización de la campaña de recolección de firmas por más 
seguridad.

Intercambiamos ideas y opiniones en una reunión mantenida con 
el Sindicato Único Policial.

Como todos los años, acompañamos el lanzamiento de una nueva 
edición de Cocinarte.

Desde Merinos, alentamos a la celeste.

Participamos de una multitudinaria asamblea de apicultores que 
buscan respuestas a la crisis por la que atraviesan.

En la oportunidad, participamos de los festejos del 111 Aniversario 
de la ciudad de Guichón. 

JULIO
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Reuniones y actividades en el territorio
A pedido de los vecinos, recorrimos distintos barrios 
constatando carencias y necesidades, las cuales se 
canalizarán a través de Will iam Martinez, Edil que nos 
acompañó en la oportunidad.

Recorrimos las calles de Piedras Coloradas junto a un gran 
equipo que nos acompañó en una nueva recolección de 
firmas para poder “Vivir sin miedo”.
 

Fuimos invitados por el Sindicato de Paycueros a exponer 
sobre empleo, inserción internacional de Uruguay y 
presupuesto para la Educación.

Importantes iniciativas concretadas en Piedra Sola y Morató.

Hicimos entrega de 10.000 firmas para la propuesta de 
reforma constitucional que el Senador Jorge Larrañaga está 
llevando adelante en el marco de la campaña "Vivir sin 
miedo"

Avanzamos en recorridas por distintos barrios, entre ellos Las 
Brisas, Vista Hermosa y Villa del Carmen. 

AGOSTO



Reuniones y actividades en el territorio

Abrimos las puertas de nuestra sede central

Estuvimos presentes en la Expo Prado, junto a Jorge 
Larrañaga, la Intendenta Adriana Peña, Jorge Gandini y Mario 
Ayala.

Participamos en la fiesta de los Clubes de Ciencia.

Nos reunimos con trabajadores, productores, ediles y actores 
del Departamento, abordando la difíci l situación por la que 
atraviesa la industria Pil i.

Nos reunimos con dirigentes del PIT CNT, buscando declarar a 
Paysandú en “emergencia laboral”

Escuchamos sobre la realidad que viven los vecinos de 
Piedras Coloradas

SETIEMBRE
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Reuniones y actividades en el territorio

Lideramos la primera reunión plenaria en nuestra nueva sede 
partidaria.

Recorrimos Guichón y conversamos con su gente.

Participamos en una jornada de formación en la Sede 
Departamental Nacionalista.

Estuvimos presentes en la Exposición Rural de Paysandú.

Acompañamos a los jóvenes de la 51, que pasaron un rato 
distinto con ideas y propuestas para ponerle color a la 
ciudad.

OCTUBRE
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Reuniones y actividades en el territorio

Escuchamos a los vecinos de Porvenir

Recorrimos Guichón y conversamos con los vecinos.

Participamos del debate organizado por Contacto FM y Canal 4 

Jornada de recorrida por Pueblo Porvenir.

Realizamos la Asamblea de balance anual y cierre de año junto 
al Senador Jorge Larranaga y la Intendente de Lavalleja Dra 
Adriana Peña.

Entregamos la firma 15.000 en el marco de la campaña Vivir 
sin Miedo que procura habil itar el mecanismo de reforma 
constitucional.
 
Participamos del cierre anual de la campaña Vivir Sin Miedo. 

NOVIEMBRE

DICIEMBRE
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